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今日聊城

不懂“给力”“浮云”怎么教好学生
分组讨论会上，教育局长称要让农村老师“潮”起来

本报聊城 2 月 27 日讯(记者
谢晓丽 王尚磊) 今年的政府工
作报告描绘的教育方面的成就与
展望，成为教育组政协委员热议的
话题。在分组讨论会上，谈到农村
教师的现状时，聊城市教育局局长
张聚传表示，有些农村教师几乎还
没见过微机，连“给力”“浮云”这些
词汇都不懂，怎么能教好学生。

政府工作报告中提到，今年每

个乡镇建设一处中心幼儿园，新建
重建农村中小学校舍 17 万平方
米，新增城区小学教室 120 个，班
额控制到 50 人以下。

2 月 27 日下午，各小组分组讨
论政府工作报告和有关报告，在教
育组的讨论会上，教育问题成为委
员们热议的话题。聊城市教育局局
长张聚传表示，教育赶上了好时
代，今年的重点任务是乡镇幼儿园

的建设，突破 70 所；新建 25 万平
方米的校舍；城区小学教师新增
120 名，新招一年级班额控制在 50
人以下。“有没有控制，到时请政协
委员到现场看，高于 50 人就投反
对票。”

张聚传介绍，除了政府工作报
告的内容外，教育部门还要“悄悄”
做三件实事。首先是初中学校食堂
制度改革，目前大部分食堂是私人

承包，不能保证孩子的营养。学校收
回经营权后，零利润经营。把吃饭的
过程变成素质教育的工程。目前莘
县已经完成，全市将推广。此外，继
续开展绿色班班通，用多媒体吸引
孩子们上课。“都 21 世纪了，农村的
老师们没见过微机，不知道“给力”，
不知道“浮云”等语言，怎么能与孩
子沟通教好他们？”张聚传介绍，为
此聊城市教育局自 2009 年启动了

农村中小学任课老师人均一台电脑
的活动，增加一台电脑，让老师热爱
这个岗位，今年能完成任务。

张聚传分析，孩子偏科是老师
造成的，因为不喜欢老师，所以不
喜欢这门课程。所以今年聊城要开
展和谐师生关系构建的活动，老师
考核的四标准，首先是师德，其次
是沟通能力，第三才是教学技能，
第四是知识面。

公厕难找给市民和游客带来不便，三名政协委员建议

增加城区公共厕所数量
本报记者 谢晓丽 王尚磊

在城区不少主要路段及
景区周边，公厕难找给市民
和游客带来很多不便。针对
这一问题，市政协委员逯仁
义、钱振宇、刘磊联合提出
了“增加城区公厕数量和密
度”的提案。

现状>> 免费公厕少，指示牌不明显

“城市免费公厕太少，有些
市民只好在道路两旁绿化带等
角落解决，这给周边环境带来了
很不好的影响。”铁塔商场的一
名商户说，商场上人流量很大，
免费公厕却很少。市民杨女士谈
起了亲身经历，她朋友来聊游

玩，在逛完光岳楼后，朋友准备
上厕所，但她们找了一圈，也没
找到公厕，最后只能借用了一户
古楼居民家的厕所。

27 日，记者走访市区几个主
要路段发现，多数主干道上不仅
公厕难找，指示牌也罕见。在人

流量较大的柳园路、利民路、东
昌路等人流密集的路段，比较显
眼的公厕仅有五六座，部分还是
收费公厕。汽车西站人流量特别
大，但却没有一座免费公厕。在香
江光彩大市场，一些角落都有小
便痕迹和大便。“市场内有公厕，

但大多收费，并且很不好找。”来
香江批发货物的老王告诉记者。

根据相关部门规定，公厕收
费标准最高不得超过 5 角，但记
者走访发现，市区收费公厕的收
费标准不一，有的还存在乱收费
的现象。

提案>> 增加城区公厕数量和密度

针对这一问题，聊城市政协委
员逯仁义、钱振宇、刘磊联合提出
了“增加城区公厕数量和密度”的
提案。

聊城市政协委员逯仁义介绍，
随着聊城城区面积不断扩大，道路
越修越多，在城市生活的人口也越

来越多，但城区公厕数量却有限，
且分布不均，市区新老金鼎、振华
五星百货等公共场所有免费公厕
外，聊城公园内有三处，东昌路沿
线水利局、市委对面育新街、人民
广场处各有一处公厕，开发区仅在
东昌东路有一处免费公厕，其他区

域的公厕数量少且难以发现，有的
公厕没有指示牌，市民很难找寻。

他建议政府及相关部门要采
取有力措施增加城区公厕的数量
和密度。在市区和开发区各条道路
每隔 1000 米至少设置一处公厕，
每平方公里面积内至少设置一处

公厕。人口聚集区域、人员流动大
的区域适当增加公厕数量，没有
条件建设固定公厕的地区，可以
增加流动公厕数量。并且所有公
厕应免费开放。在主次道路明显
位置增加公厕指示牌，方便市民寻
找。

人民广场上的免费公厕。
本报记者 邹俊美 摄

◎代表有话说◎

87 岁老代表张国忠：

“代表就要带好头”

今
年 已 经
8 7 岁高
龄 的 人
大 代 表
张 国 忠
依 然 是
神 采 奕
奕，装扮
朴 素 。

“当了几十年老代表，总感觉代表
首先要带好头，带上老百姓的意
见上会，把精神带回去，回去后要
踏踏实实做事，凡事做到前头。”

张国忠说，他在农村待了 64

年，最关心的问题就是农村发
展，“农村现在变化大了，农民也
住上了楼房。但是农村发展还得
加把劲，多发展一些生态科技农
业，让农民能赚到钱。只种地不
行，还得搞产业化，科学发展。”

新代表陈一威：

“首次当选要学习”

今
年 30 岁
的 陈 一
威 是 第
一 次 当
选 人 大
代表，陈
一威说，
递 交 材
料 申 请
的时候，根本没想到自己会当选，
选上以后非常激动，自从当上了
人大代表，经过培训，才知道当人
大代表其实是一件非常严肃的
事，那种使命感也油然而发。”

陈一威说，第一次当选，他
首先做的就是学习，“我现在主
要是以学习为主，希望能一年有
一个进步，做到把老百姓的心声
反映到会上。”

本报记者 刘铭 刘云菲
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